



Escuela Técnica Superior  
de Arquitectura

JC de fecha 21 de junio de 2022

## INFORME SUBDIRECCIÓN DE RELACIONES EXTERIORES Y PROYECCIÓN INTERNACIONAL

D<sup>a</sup>. JULIA REY PÉREZ

A JUNTA DE CENTRO DEL 21 DE JUNIO DE 2022

A la atención de los asistentes a la Junta de Centro del 21 de junio de 2022. A continuación, se expone un resumen de las tareas desarrolladas desde la última Junta de escuela realizada el 16 de diciembre de 2021, hasta la fecha de hoy.

### **1.- Movilidad de alumnos y de profesores**

#### **1.1 Movilidad alumnos salientes**

La convocatoria de movilidad internacional de alumnos (curso 2022-23) se está desarrollando sin incidencias reseñables. Si bien es cierto que no se han ocupado todas las plazas debido a los efectos colaterales de la pandemia, el número de estudiantes salientes este curso es notablemente mayor que el anterior.

Respecto a la convocatoria 2022/2023, a fecha de la redacción del presente informe están validados un total de 67 acuerdos de los 238 alumnos que han obtenido plaza de movilidad. Hasta ahora se ha registrado 1 renuncia a plazas de esta convocatoria y 3 cambios de destino debido a la incertidumbre de China.

Se dispone ya del listado de adjudicatarios de la convocatoria SICUE 22-23, un total de 28 alumnos a los que se ha convocado a una reunión informativa el viernes 27 de mayo. Estamos en el proceso de redacción de los acuerdos de estos alumnos en la actualidad. Ya se han confirmado dos renunciaciones.

También se ha desarrollado sin incidencias la convocatoria de Prácticas Internacionales a Países Erasmus y no Erasmus, salvo la mencionada anteriormente de bajada de solicitudes respecto a años anteriores.

Se han mantenido distintas reuniones con los alumnos titulares de las Convocatorias de movilidad tanto Erasmus como Sicue. En primer lugar, se ha planteado una reunión de información general de la convocatoria en la que contamos con la presencia de Elena Martín y el director de Estrategia Internacional Ángel Luis Trigo (ambos del Centro Internacional) y posteriormente se ha desarrollado una reunión con los titulares de ambas convocatorias con el objetivo de ayudar a los estudiantes a realizar los acuerdos de estudios.



Escuela Técnica Superior  
de Arquitectura

## 1.2. Movilidad alumnos entrantes

Las convocatorias de movilidad internacional y nacional se están desarrollando sin problemas, habiéndose aumentado en alumnos entrantes respecto al curso pasado.

## 1.3. Movilidad PDI y PAS.

Se ha gestionado la convocatoria para movilidad de formación del personal de la Universidad de Sevilla (Training y Teaching Staff mobility). Se han concedido diez ayudas de movilidad a profesores de la escuela, Marina López Sánchez (2), Rebeca Merino del Río (2), Javier Terrados Cepeda, Ángel Luis González Martínez, Carlos Plaza Morillo (2), Julia Rey Pérez (2) e Irene Cisneros Barrera (PAS). Asimismo, hay cuatro PDI que han realizado estancias de investigación en Universidades extranjeras con otras convocatorias.

En relación a los profesores visitantes, hemos tenido 10 profesores que han venido bajo la Convocatoria de movilidad de formación del personal financiada por el programa Erasmus + y 14 profesores que han venido financiados por sus universidades para realizar estancias de investigación.

La convocatoria está vigente hasta el 30 de junio de 2022, y es a partir del 1 de octubre de 2022, cuando arrancará la siguiente convocatoria

## 2.- Convenios de movilidad.

Se ha abierto el plazo de realización de nuevos convenios bilaterales para movilidad que se mantendrá abierto hasta el 20 de octubre. Tenemos en la actualidad algunas solicitudes de nuevos convenios, concretamente con la Universidad de Cuenca (Ecuador) y con la Universidad Pontificia Católica de Perú, por lo que estamos gestionando el proceso de incorporación de estos acuerdos a nuestra oferta. Ambas se enmarcan en el Programa Erasmus Estratégico KA 107. También se está iniciando un convenio marco y específico con la ENSAPLV La Villette en Francia.

Asimismo, se está trabajando en la identificación de posibles universidades con las que desarrollar dobles grados internacionales, como es la Universidad de Sao Paulo y la UNAM.

## 3. Otras colaboraciones

Distintas universidades internacionales se han puesto en contacto con nosotros con el objetivo de desarrollar actividades docentes e internacionales en común. Se trata de las siguientes:

- Universidad de Khartoum (la Universidad estatal de Sudán). Estaba prevista una visita al centro con sus estudiantes la semana del 23 al 27 de mayo de 2022, pero días antes ha sido cancelada.



**Escuela Técnica Superior  
de Arquitectura**

JC de fecha 21 de junio de 2022

- Participación como socia, junto a la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Cuenca (Ecuador) y a la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional de Colombia sede Medellín, para participar en la convocatoria de la UNIA y del Grupo La Rábida para sus Encuentros Temáticos Internacionales. Finalmente, la convocatoria ha sido ganadora y nuestra escuela participa, a través del Departamento de Construcciones Arquitectónicas I en dicho evento que tendrá lugar en junio de 2022 en Cuenca, Ecuador.
- Participación de nuestra escuela a través del Departamento de Historia, Teoría y Composición Arquitectónicas en el Workshop Internacional de Patrimonio Industrial Re-Fact que tuvo lugar en octubre de 2021 en Brněnec, República Checa.
- Participación de 3 estudiantes de la ETSA financiados con beca en el evento Porto Academy, organizado por la Universidad en Porto en julio de 2022.
- Desarrollo en la escuela del Workshop: TCR IP I 'Seville harbour: revedelopment Betis 2.0', en abril de 2022. El workshop se ha realizado en el contexto de una colaboración internacional entre las Facultades de Arquitectura de la RWTH Aachen (Chair of Urban Design and Institute for Urban Design and European Urbanism) y la Universidad de Sevilla. Como parte de la docencia del 'Bachelor Architecture' y el 'European Master Transforming city regions' de la RWTH Aachen
- Participación de la ETSA en el Seminario Sevilla 2022 Entre tradición y modernidad: aceptar los nuevos retos urbanos, organizado por la École de Renouvellement Urbain de París que ha tenido lugar en mayo de 2022.
- Participación de estudiantes de la ETSA en un workshop sobre cuestiones de co-creación y design thinking organizado por la Universidad Europea Ulysseus (coordinada por la US).

#### **4.- Otras actividades**

Con el objetivo de mejorar la gestión de la docencia vinculada con los estudiantes Erasmus y con la intención de identificar las posibles dificultades que se están dando o se puedan dar en el transcurso del periodo docente, se ha preparado esta encuesta dirigida al PDI de nuestra escuela. Las principales incidencias encontradas ha sido la falta de comunicación con los estudiantes erasmus debido al desconocimiento del español, y el bajo nivel académico que tienen, dependiendo de qué Universidades provengan.

Fdo: Julia Rey Pérez